

A menos de dos meses de las presidenciales en Estados Unidos:

Harris busca mantener el impulso de su campaña tras victoria en duro debate con Trump

Expertos, encuestas y hasta apostadores dicen que la vicepresidenta ganó, pero hay dudas sobre el efecto electoral que tenga.

NICOLÁS GARCÍA DE VAL

Kamala Harris y Donald Trump se encontraron personalmente, por segunda vez en su vida, y se dieron un nuevo apretón de manos en una conmemoración por los 23 años del atentado del 11-S. Fue una escena cordial, totalmente distinta a lo que ocurrió solo horas antes, cuando la vicepresidenta y el exmandatario se enfrentaron en un duro debate que, según encuestas y analistas, ganó la demócrata, quien ahora tiene el desafío de mantener el impulso hasta noviembre.

Ambos políticos coincidieron ayer en la conocida como "zona cero" del World Trade Center con motivo del acto conmemorativo del atentado terrorista más grave en la historia de EE.UU., y mantuvieron una breve conversación en la que se pudo ver a la vicepresidenta diciendo "gracias" varias veces a su rival, quien también le agradeció.

Esta fue una palabra que no se escuchó mucho en Filadelfia la noche del martes, cuando ambos debatieron sobre los principales temas que preocupan a los estadounidenses a menos de dos meses de las elecciones, en particular del derecho al aborto, la inmigración y la economía. Las acusaciones y críticas, personales y políticas, volaron en ambas direcciones durante el primer cara a cara entre ellos, pero Harris pareció mantener a su rival a la defensiva durante gran parte del intercambio, primero enumerando las difíciles situaciones en las que pueden haberse encontrado las mujeres en estados que han restringido el acceso al aborto y luego burlándose de sus mítines. Visiblemente molesto, el republicano contraatacó acusándola de ser la cara del "débil" gobierno de Joe Biden, de ser una "marxista" y de haber dejado que "millones de personas" lleguen al país



EL CONSENSO entre expertos es que Harris ganó el debate presidencial contra Trump.

Taylor Swift votará demócrata



SWIFT hizo el anuncio en su cuenta de Instagram.

La estrella de pop estadounidense Taylor Swift anunció su apoyo a la candidata presidencial demócrata, Kamala Harris, ante la evidente molestia de los republicanos, especialmente de su rival, el expresidente Donald Trump.

"Depositare mi voto por Kamala Harris y Tim Walz en la elección presidencial de 2024", publicó en Instagram la cantante, que hasta ahora había mantenido silencio sobre este tema.

El respaldo parece haber molestado a Trump, que calificó a Swift de "una persona muy liberal", y dijo que "probablemente pagará un precio por ello en el mercado". En la misma línea, el compañero de fórmula de Trump, el senador J. D. Vance, calificó a la cantante como "una celebridad multimillonaria que está fundamentalmente desconectada de los intereses y los problemas de la mayoría de los estadounidenses".

"desde prisiones" del extranjero.

Tras los debates suele haber dudas sobre quién "ganó", pero decenas de expertos dijeron a los medios que Harris salió victoriosa del cara a cara. "Este fue un de-

bate excelente para Harris y malo para Trump", manifestó a "El Mercurio" Alan Schroeder, profesor de la Northeastern University y autor de "Debates presiden-

ciales: 50 años de TV de alto riesgo", para quien la demócrata "puso al expresidente a la defensiva desde el principio y ahí permaneció durante todo el encuentro". The Economist destacó que aunque la vicepresidenta tuvo

"momentos débiles" logró provocar a Trump para que cometiera errores.

Una encuesta rápida de CNN a votantes que vieron el debate respaldó la idea de que Harris ganó: 63% de los consultados dijeron que ella tuvo un mejor desempeño, mientras que el 37% dijo lo mismo sobre Trump. Otras cifras divulgadas ayer también le dieron la victoria a la demócrata, como la del sitio de apuestas en línea Smarkets, que le dio la ventaja a Harris (por 51,2% contra 48,1%) después de días en los que el republicano la superaba. La exsenadora también estaba a la cabeza en la plataforma de apuestas online Bovada y en el británico Bet365.

La importancia del debate en el futuro de la campaña

La pregunta ahora es si ese triunfo en el debate tendrá algún impacto en las elecciones.

Durante décadas, estos foros permitían a un candidato distinguirse de su rival, pero no hacían mella en la campaña. Hasta el de junio pasado, cuando el pésimo desempeño de Biden precipitó su salida y el 21 de julio renunció a su reelección, en lo que France Presse calificó como uno de los mayores giros políticos de la historia reciente.

Todd Belt, director del programa de Gestión Política de la Universidad George Washington, es uno de los que piensa que el debate puede tener impacto en la campaña, aunque tal vez no de la misma manera que el anterior. Para el experto, con su desempeño Harris "atrajo" a "muchos independientes e incluso algunos republicanos" que hubieran preferido a otro candidato en vez de Trump. El exmandatario, en cambio, "no hizo nada para ampliar su coalición electoral", lo que podría costarle en noviembre.

Recaudación récord para los demócratas

Hay un aspecto clave en cualquier campaña en el que el debate sí favoreció claramente a Harris: la recaudación. Según The New York Times, la campaña demócrata ha recaudado más de mil millones de dólares desde que Biden abandonó la carrera, y 43 millones de esos fueron recibidos desde el inicio del debate, con lo que el martes fue el mejor día de recaudación de fondos desde en el que Tim Walz fue elegido compañero de fórmula de Harris.

La vicepresidenta ha mantenido una ventaja en la carrera del dinero desde que lanzó su candidatura, lo que le ha permitido tener una campaña más amplia en varios estados, en comparación a Trump. En julio, por ejemplo, gastó más del triple que su rival —US\$ 81 millones contra US\$ 24 millones—, con una evidente diferencia en la cantidad de propaganda. Este tema puede ser crucial en las semanas finales de campaña, en las que ambos candidatos tienen planeado enfocarse solo en un puñado de siete estados que deciden las elecciones.

En ese escenario, el equipo de Harris se mostró entusiasmado por organizar un nuevo debate, pero Trump pisó el freno. "¿Vamos a tener una revancha? No lo sé. Tenemos que pensarlo", dijo a un grupo de periodistas durante un evento por el 11-S en Pensilvania. El republicano fue más directo en su red Truth Social: "En el mundo del boxeo, cuando un luchador pierde o es noqueado, se levanta y grita, 'EXIJO UNA REVANCHA!' Bueno, no es diferente con un debate. Ella (Harris) perdió por mucho anoche. Todas las encuestas muestran que GANAMOS, en un caso 92-8, así que por qué aceptaría una revancha?", exclamó (las mayúsculas son del mensaje original).